

Boletín Número 224
Toluca, México, a 4 de octubre de 2015.

CONCLUYERON EN EL IEEM LOS TRABAJOS DEL “1er. COLOQUIO NACIONAL DE PARIDAD: EL EMPODERAMIENTO DE LA MUJER EN LA POLÍTICA”

Con una Conferencia Magistral continuaron los trabajos del último día de actividades del “1er. Coloquio Nacional de Paridad: El Empoderamiento de la Mujer en la Política”, que se desarrolló del 30 de septiembre al 2 de octubre en el Auditorio del Instituto Electoral del Estado de México, y en los que se abordó una amplia temática que propició la reflexión sobre los avances y retos del empoderamiento de la mujer en la vida política del país, a partir de seguir impulsando acciones afirmativas que coadyuven a lograr una mayor igualdad entre mujeres y hombres.

Durante el tercer día de actividades y como colofón del Coloquio, el Consejero Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), Javier Santiago Castillo, dictó la Conferencia Magistral denominada “Paridad de género y elecciones 2014”, la cual fue moderada por el Consejero Electoral del IEEM, Gabriel Corona Armenta, quien presentó al ponente y dio lectura a su ficha curricular.

Al hacer uso de la palabra, Javier Santiago Castillo planteó que la paridad de género es un tema de relevancia, pues las mujeres juegan un papel social que no debe verse como un asunto numérico, pues cumplen tareas que requieren de un gran esfuerzo y atención que les ha obligado a desarrollar tareas múltiples simultáneamente que el hombre no tiene, por lo que con la incorporación de este tema en la normatividad se ha logrado una gran transformación que ha impactado en el sistema electoral mexicano, incluso, en las características del propio sistema político mexicano.

Agregó que las políticas de equidad de género tienen como objetivo adoptar medidas especiales de carácter temporal mediante acciones afirmativas, a fin de acelerar la igualdad entre mujeres y hombres que permita eliminar las desventajas que en este terreno tiene el sector femenino y en todas las esferas de la sociedad, a partir de lo cual se han tenido avances significativos que benefician a las mujeres que se dedican a la política, no obstante está pendiente impulsar políticas públicas que posibiliten a las mujeres tener mejores condiciones para participar y desarrollarse en todos los ámbitos de la sociedad.

El tercer día de actividades continuó con el desarrollo de la Mesa 7 “Legisladoras y la praxis legislativa”, que fue moderada por la Consejera Electoral, Palmira Tapia Palacios, contando con la participación de la Diputada Local del Partido Acción Nacional (PAN), Areli Hernández Martínez; de la Diputada Local del partido Movimiento Ciudadano (MC), Patricia Elisa Durán Reveles; así como de la Mtra. Martha Dalia

Gastélum Valenzuela, en representación de la Senadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Angélica de la Peña Gómez.

Al desarrollar los trabajos de esta mesa, se enfatizó que los logros en materia de paridad son producto de los esfuerzos que han desplegado mujeres de las diferentes fuerzas políticas del país, pues han enfrentado diversas dificultades como es la discriminación, la violencia política y, sobre todo, resistencias culturales, pero a pesar de ello, se han caracterizado por conducirse bajo valores como la honestidad y el respeto a los derechos democráticos y humanos.

Por ello, dijo, se requiere avanzar en este terreno pues es necesario que se amplíen sus derechos hacia otros ámbitos, a efecto de que ocupen cargos de decisión y se diseñen políticas públicas en beneficio de las mujeres.

Al finalizar con este último día de actividades, en compañía de los Consejeros Electorales del IEEM, Gabriel Corona Armenta y Saúl Mandujano Rubio, así como de las panelistas de la Mesa 7, el Secretario Ejecutivo del IEEM, Francisco Javier López Corral, hizo la declaratoria de clausura formal de estos trabajos y, previamente, la Consejera Electoral, Palmira Tapia Palacios, dirigió un mensaje de agradecimiento al Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, así como a los integrantes del Consejo General, por el apoyo brindado para el adecuado desarrollo de este primer Coloquio Nacional.

Palmira Tapia Palacios señaló que a lo largo de tres días, especialistas en la materia y actores políticos compartieron conocimiento y reflexiones, mostrando que la paridad de género es un tema inacabado aunque registra avances sustanciales, los que se muestran en la integración de la Legislatura Federal y en los Congreso locales, aunque subsisten pendientes a nivel municipal, augurando que con la aplicación de las jurisprudencias que se han emitido, en los siguientes años se observará que a través de las urnas más mujeres lleguen a las Presidencias Municipales del país y del Estado de México.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

